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热爱家乡 回报家乡

———访嵩山会常任理事、白象食品股份有限公司董事长姚忠良

“信阳的天真美， 空气真清
新，不愧为生态宜居城市。到达
信阳后，在朋友的带领下，在信
阳周边转了转， 感觉变化很大，

特别漂亮， 鸟语花香， 沁人心
脾。”昨日，嵩山会常任理事、白
象食品股份有限公司董事长姚
忠良在接受记者采访时说。

作为企业家的姚忠良，深知
身上的责任和担当， 姚忠良说：

“多年来， 白象公司在保持快速
发展的同时，始终未忘作为社会
公民的责任和担当， 积极投身
各项社会公益事业。 从向宋庆

龄基金会捐款
1000

万元设立‘白
象大学生救助基金’，到慷慨捐
建

5

所希望小学帮助贫困孩子；

从举公司全力驰援汶川地震，

到跋涉
2300

多公里亲赴玉树地
震一线抗震救灾； 从全力护航
奥运圣火勇攀珠峰， 到设立龙
门石窟专项基金保护世界文化
遗产，十多年来，白象公司已累
计投入各项公益资金

5000

多万
元。”

对于信阳未来的工业发
展，姚忠良十分看好。他说，信
阳位于豫鄂皖三省交界处，南
与湖北省随州、孝感市交界，东
与安徽省六安、阜阳市接壤，具

有很好的区位优势和交通优
势， 是中原经济区连接武汉城
市圈、 对接皖江经济带的前沿
城市， 规划建设的信阳电子信
息产业集聚示范区具有良好的
基础和条件， 信阳一定要抓住
有利机遇， 发展工业、 振兴信
阳。作为豫商的一分子，我们也
要为信阳的未来和发展出一份
力。

“无论我走到哪里， 我都会
自豪地说我是河南人。 热爱河
南、心系河南、回报河南是我们
的责任和义务。” 说起对家乡的
感情，姚忠良很激动。他说：“豫
商不仅仅要做好自己的事情，还
要和外面企业多交流，把一些先
进的理念、 经验和人才带回家
乡，回报家乡。今后，豫商肩负的
使命和责任会更加重大，也会有
一个更大的扩展和改变，从而为
中原崛起，河南振兴，贡献自己
的力量。”

“有机会一定要回家乡发展”

———访嘉峪关市河南商会会长刘举华

“除是卢龙山海险， 东南谁比此关
雄。”清代林则徐一首七律《出嘉峪关感
赋》 极言嘉峪关的威严和雄伟壮丽。自
古以来，嘉峪关以地势险要，巍峨壮观
著称于世。近年来，在这个风景壮阔的
西北重镇，一支豫商队伍正不断发展壮
大， 刘举华就是这支队伍杰出的领头
人。

“终于又听到熟悉的乡音了， 家乡
这几年的巨大变化有目共睹，有机会一
定要回家乡发展！”昨日，在第十届豫商
大会现场，嘉峪关市河南商会会长刘举
华侃侃而谈。 看着各地游子的亲情回
归， 刘举华感叹家乡的发展日新月异，

让他回乡心切。

曲折的创业经历是刘举华人生的
一笔巨大财富。

1964

年，刘举华出生于固始县的一
个农村家庭。为了养家糊口，他干过建
筑、下过煤矿、卖过水果也卖过家具。他
南下武汉，北上北京，西到太原，后又来
到甘肃嘉峪关。从做业务员开始，到自
立门户成立公司，再到建设家具市场批
发基地、进行矿业开发，再到房地产开
发以及涉足物流行业，刘举华的生意做
得风生水起。

“只有抱团发展， 才能让在外的河
南人感受到来自家乡亲人的力量。”

2012

年
5

月
26

日，嘉峪关市河南商会正
式成立。 嘉峪关市华通家具批发市场
有限责任公司董事长刘举华当选首任
会长。目前，商会发展会员企业

300

余
家，会员

600

多人，覆盖化工、医药、机
电、餐饮、建材、房地产开发、物流、矿
业等多个行业和领域， 成为推动嘉峪
关市与河南省合作交流、 共赢发展的
一支重要力量。几年的发展壮大，商会
逐渐在大西北树立起河南人的新形
象， 赢得当地政府领导和老百姓的极
高赞誉。

致富不忘家乡人，作为土生土长的
信阳人， 刘举华对家乡有着深厚的感
情，每次回家他都要去当地的五保老人
家中看看，给他们送去米面油等生活用
品。

2007

年， 他还投资为家乡修建了一
条水泥路。

“家乡的山好水好人更好， 本次豫
商大会在信阳举行，也是对家乡这几年
发展的肯定，随着政府的大力扶持和招
商引资力度的不断加大，信阳已然是一
块投资的风水宝地。”刘举华告诉记者，

他一直对信阳国际家居小镇很感兴趣，

“明天的考察中，我一定要好好去看看，

争取有项目了就回家乡发展！”

□

本报记者黄宁

愿为信阳科技工作者服务

———访青岛河南商会副会长王瑞金

“信阳一方面区位优势明显、 交通
便利，另一方面投资环境好，政府对招
商引资特别重视。另外，信阳人特别勤
奋、聪明。”昨日下午，青岛河南商会副
会长王瑞金在接受记者采访时说，青岛
河南商会很多信阳籍企业家都曾经向
他推介过信阳良好的投资与发展环境。

“青岛河南商会成立于
2013

年，现
有会员企业

200

多家。与此同时，我们还
成立了青岛河南家园， 这是为生活、工
作在青岛的河南老乡创造的一个群体
平台，在乡情、友情、亲情的基础上，加
强老乡间的沟通、交流、合作。”王瑞金
告诉记者， 在青岛的信阳人都很团结，

信阳籍见义勇为英雄魏青刚、 胡阳海、

黄春刚的壮举也在青岛树立了河南人
的良好形象。

王瑞金告诉记者，他
2004

年到青岛
创业，

2008

年创办了一家实验室工程有

限公司。“实验室工程业是个新型产业，

一般人不太了解，简单来说就是为科技
工作者服务的，通过一系列技术与产品
为现有实验室升级改造，为科研工作者
提高科技创新能力提供保障。”

王瑞金说：“来信阳之前，我通过各
种渠道了解到信阳的明港产业集聚区
和上天梯非金属矿管理区有很多企业
都有科技研发团队。明天我想去那里看
看，希望我们的设计产品能为那里的企
业研发中心提供一些服务，也希望能以
豫商大会为契机，结识更多的信阳企业
家和科研院所的专家，为信阳科技工作
者提供更好的服务。”

“感谢豫商大会让我有幸到信阳
来。”谈及参加第十届豫商大会的感受，

王瑞金感触颇深，虽然在外多年，但他
仍说着一口地道的河南话。 王瑞金说：

“豫商大会能在信阳召开是机缘， 是众
商所盼。因为信阳是鄂豫皖区域性中心
城市，来参会很有意义。”

精诚合作 支持家乡建设

———访上海市河南商会秘书长王根成

上海市河南商会成立于
2004

年，商
会尽心竭力服务会员企业， 发展至今，

共有
1500

多家会员企业。

8

月
27

日，上海市河南商会秘书长
王根成在接受记者采访时说：“上海市
河南商会是河南人在外地成立的第一
家商会， 河南豫商大会也是由上海市
河南商会发起的， 目的是想把全球的
豫商联合在一起，并得到了河南省委、

省政府的认可与支持。多年来，商会把
服务好在沪企业作为宗旨， 带领企业
家们到河南省各地市进行考察， 寻找
投资商机，在新乡、洛阳、安阳、开封、

许昌等市，都有投资建设项目，比如上
海金龙铜管集团在洛阳投资

16

亿元建
设铜管加工厂， 新乡火车站站房改造
也是商会会员单位投资建设的， 投资
20

多亿元，现已初具规模。上海市河南
商会在河南省已签约投资金额达到了
5000

亿元， 落地在建的项目约
2000

亿
元。”

王根成说，从
2006

年第一届豫商大

会到今年第十届豫商大会，各地河南商
会都给予了大力支持， 大家紧密联系，

精诚合作。上海市河南商会也是伴随着
豫商大会成长的。本届豫商大会以“相
聚信阳，发展共赢”为主题，各地河南商
会不但要增进合作、联络乡情，更好地
服务豫商发展，更要为中原经济区发展
和信阳经济社会发展做出贡献。相信本
届豫商大会能够实现共同目标，取得圆
满成功。

谈及信阳经济社会的发展，王根成
表示，信阳人口优势大，意味着信阳的
消费能力有基础，这是企业家选择投资
的重点考虑因素。 信阳交通十分便利，

南北有京广、京九铁路，

106

、

107

国道及
京珠高速公路，东西有宁西铁路、

312

国
道，可谓四通八达，这些也是信阳招商
引资强有力的优势条件。 我们一直在
关注信阳这个有着“北国江南、江南北
国” 美誉的城市， 希望寻找到好的机
会， 让更多的会员单位在信阳投资，支
持家乡建设。当然，我们也希望信阳市
委、市政府给予上海市河南商会一如既
往的支持。

2015

年
8

月
29

日星期六
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花开十载 绽放信阳

第十届豫商大会特刊

相聚信阳 发展共赢

———第十届豫商大会部分参会企业家访谈

“豫商大会给我们提供了一个交流平台”

——访张掖市河南商会会长陈廷河

“我是信阳光山人。”这是昨
日张掖市河南商会会长陈廷河
见到记者时说的第一句话。

“

1984

年，我离开家乡，来到了甘
肃张掖市，走在戈壁滩上，当时
就特别想念家乡。这几年也回家
看过， 家乡真是变化太大了，羊
山新区建得这么漂亮，绿地这么
多，回来了就想多呆几天。”

虽然现在经营着一家木业
公司，然而，初去张掖，陈廷河举
目无亲又语言不通，没有大的经
济来源， 一家

4

口睡在一个通铺
上。 异乡打拼的生活甚是艰苦，

然而更苦的是地缘歧视。“早些

年，河南人在外的口碑并不是很
好。有时候听见乡音，想去打个
招呼，但是别人却不承认是河南
人。”

“作为一个河南人， 我觉得
很骄傲。” 陈廷河说。 不仅仅是
说， 陈廷河的骄傲更是在做。因
为营救落水儿童，陈廷河被评为
“甘肃省见义勇为先进分子”“张
掖市十大道德模范”“张掖市十
大骄子”。

“不管挣钱多少都不能忘
本，树高千丈，叶落归根，将来老
了，我肯定还得回老家。”陈廷河
说。虽然经商在外，陈廷河每年
都要回家乡看看。“虽说我挣钱
不多，但是村子里面有什么需要

帮助的，能帮我肯定会帮。小的
时候， 村里就只有一条土路，一
到刮风下雨天， 路特别难走，当
时我就想，什么时候有钱了一定
得把村里的路修修。后来村支书
找我说修路的事，我就出资了一
部分。”

俗话说：“老乡见老乡，两眼
泪汪汪。”为凝聚起老乡的力量，

2013

年
6

月
16

日， 张掖市河南商
会正式成立。成立至今，每一年
的豫商大会，作为会长陈廷河都
要带着会员们参加。“豫商大会
为会员们提供了一个交流学习
的平台，在这里可以多认识一些
朋友，相互学习借鉴一下经商经
验。”陈廷河说。

“今年的豫商大会与往年相
比人更多了， 也更隆重。” 陈廷河
说，“借着豫商大会的平台，我们认
识了更多在外打拼的河南人。现在
想去哪个地方，只要找到当地的商
会， 大家都会特别热情地接待你。

我想这就是老乡的力量。”

“当个有责任意识的商会带头人”

———访吉林省河南商会会长李万升

“早就听闻信阳山清水秀、

交通便利，是一个理想的投资兴
业的地方。趁着这次豫商大会召
开的机遇，我带了商会中一批有
实力的会员来到信阳，帮助他们
开拓市场， 助力信阳经济发
展。”

8

月
27

日，在接受记者采访
时， 吉林省河南商会会长李万
升对信阳的投资环境给予高度
评价。

今年
48

岁的李万升，出生于
河南省濮阳市清丰县一个贫困
山村，

1989

年独自到长春打工，

最终创立了鼎庆集团，坐拥亿元
资产。 从白手起家到集团老总，

李万升看得很淡：“我的成功虽

说艰辛， 但放在全国也很平常。

要说有‘诀窍’，那就是时刻把责
任记在心里，落实在行动上。”

“当商会会长， 就要当个有
责任意识的商会带头人，为会员
服务好，帮助会员企业发展好。”

李万升介绍，担任吉林省河南商
会会长以来， 他已经走访了

110

多家会员企业，帮助会员企业争
取贷款

3

亿元、 协议贷款
6

亿元，

追讨拖欠款近千万元。 同时，商
会每年还组织开展

3

批至
4

批培
训， 为会员讲解如何管理企业、

如何培养优秀团队、如何开展市
场营销等方面的知识，让会员长
了见识、学到了知识，提高了经
营管理能力。

“当个有责任意识的商会带

头人， 更要饮水思源、 回馈社
会。”李万升告诉记者，吉林省河
南商会成立以来，一直鼓励会员
企业致富思源， 助力公益事业。

近年来，会员企业参与了汶川地
震、 玉树地震等抢险救灾工作，

累计捐款
1000

多万元；先后为贫
困生、白血病儿童、荣复军人、残
障人士等捐资

2000

余万元，捐献
物品价值

800

余万元。

“作为在吉林的豫商，我们
始终把责任担在肩上， 致力于
两地的合作发展。特别是本次豫
商大会，信阳十分重视，推出的
项目质量高、环境优、前景好，很
值得投资洽谈、合作共赢。”对于
本次豫商大会， 李万升信心满
满。

□

本报记者曹新俊

□

本报记者张诗绮

□

本报记者李海
“信阳是座魅力城市，我看好它！”

———访石河子河南商会执行会长何晓兵

“这次来信阳品尝到了正
宗的信阳毛尖， 吃到了正宗的
信阳菜， 感受到了信阳宜人的
生态环境。信阳是座魅力城市，

我看好它！”

8

月
28

日，在接受记
者采访时，

1985

年出生的石河
子河南商会执行会长何晓兵有点
兴奋。

作为新疆粮满仓种业有限
公司、石河子市豫商投资有限公
司董事长，年仅

30

岁的何晓兵很
有激情和活力。 何晓兵是许昌
人，刚

20

岁的时候只身一人带着
梦想去新疆创业，慢慢地，有了

第一辆车、 第一个农资公司、第
一套房子、第一桶金……

何晓兵说：“我是一名河南
人，虽然目前在新疆发展，但一
直以‘热爱河南、回馈家乡’为
己任。 石河子河南商会有不少
热爱家乡的河南籍企业家，这次
一起来参加豫商大会的就有

20

多名。今后我们一定要积极号召
商会成员单位宣传河南， 投资
河南， 共同为河南的城市发展
贡献力量。 信阳作为一个农业
大市， 也是我们考虑的重点对
象之一。”

作为一个年轻的创业者，何
晓兵常怀感恩之心。 他告诉记

者，当年去新疆创业源于一位老
乡企业家的帮助和鼓励。所以他
也希望将正能量传递下去，如今
他已经帮助家乡的年轻人在自
己的公司或者分公司里找到了
合适的职位。

谈起对信阳的印象，何晓兵
说：“我是第一次来信阳，印象很
好。很感谢豫南商会给了我们一
个了解信阳、 了解河南的机会。

我个人对信阳文化很感兴趣。信
阳是一座美丽的城市，这里有独
一无二的信阳毛尖，有闻名全国
的鸡公山、南湾湖，风景秀丽，民
风淳朴，这些对于投资者来说都
具有莫大的吸引力。”

“现在还年轻，想继续在外
面闯闯，等稍微年纪大一点了，

我还是会回河南发展， 我希望
自己能为河南经济的发展奉献
一份力量， 我有这个自信！”说
起未来的打算， 何晓兵言语铿
锵。

吉林省河南商会会长李万升接受记者采访

嵩山会常任理事、白象食品股份有限公司董事长姚忠良

张掖市河南商会会长陈廷河

石河子河南商会执行会长何晓兵


